
90 лет на родной земле. 

        Девять десятков лет прожила Нина Евгеньевна Рычкова  в своей родной 
деревне Соколово. 
                Сейчас и здоровье пошло на спад, но всё же любовь к родным местам даёт какие-то неземные 
силы, окрыляет. А любовь к русской песне Нина Евгеньевна пронесла на протяжении всей своей жизни. 
Сидит, посматривает в окошечко, любуется не налюбуется природой и песенки потихоньку напевает. 
Сохранила она до сих пор и чувство юмора, то частушки, то присказульки из народного фольклора 
расскажет. Удивит и родных, и соседей. Песня всегда шла рядом с ней. 25 лет она была участницей 
фольклорной группы д. Соколово, которая гремела на весь район, и снималась в передаче «Играй, 
гармонь». За руку с Геннадием Заволокиным здоровалась. 
                А ведь сколько пережито за эти 90 лет… Родилась 12 февраля 1920 года в крестьянской семье 
Брусницыных. В семье было трое детей: старшие два брата Иван и Яков, и младшенькая Нина. Рано 
остались сиротами. Мать умерла, когда Нине было 7 лет, а в 10 лет она потеряла отца. Её на воспитание 
взяла тётя Мария – сестра отца. 
                Закончила Нина Евгеньевна только начальную школу. Трудовой стаж начался с 14 лет. Замуж 
вышла рано, в 17 лет. Через год родился сынок Валентин, а когда началась Великая Отечественная 
война, на её руках уже было двое деток. Муж, Рычков Степан Матвеевич, был призван на фронт в 
первые же дни войны. С детьми помогала бабушка Мария, а Нина Евгеньевна, как и многие женщины в 
деревне, трудилась на самых тяжёлых работах. 
                Зимой в лесу и в холод, и голод женщины валили лес. Трудно представить! Весной посевная, 
летом сенокос, осенью уборка урожая. Тогда на часы не смотрели. Работали весь световой день. А 
домашние дела оставляли даже на ночь. 
                - Мы трудились, не покладая рук, - вспоминает Нина Евгеньевна, - детей кормили крапивой, 
аляпками из гнилой картошки, было очень тяжело, но не знали чувства страха, как те люди, которые 
жили на оккупированной немцами территории. 
                Но от такой жизни не очерствела её душа. Во время войны приютила в своём доме две семьи 
эвакуированных из Крыма. Жили дружно. Делились, чем могли. Царили поддержка и взаимопонимание. 
Настолько беда сближала людей. 
                Муж вернулся с войны только в феврале 1946 года. Длительное время находился на лечении в 
ленинградском госпитале. 
                После войны родились ещё две девочки Лида и Люба. 
                Четверых детей воспитали Нина Евгеньевна со Степаном Матвеевичем. В 1971 году ушёл из 
жизни муж, не дожив до пенсионного возраста, - сказались старые ранения. Год назад скончался 
старший сын Валентин. 
                Сейчас Нину Евгеньевну окружают три дочери, шестеро внуков и десять правнуков и два 
праправнука. Дружная, весёлая семья. И в горе, и в радости всегда вместе. Нина Евгеньевна говорит, что 
жизнь прожила трудную, но по-своему счастливую. 
                На юбилей старейшей жительницы села были приглашены многочисленные друзья, 
сотрудники центра «Доверие», местное телевидение. Её трудовой стаж 53 года. Работала свинаркой 
после войны, четверть века была почтальоном. Фотография Нины Евгеньевны помещалась на Доску 
почёта. Она ветеран труда, труженик тыла. Все мы желаем ей здоровья, счастья и благополучия. 
С. Кривко, зав. клубом д. Соколово. 
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Начало месяца: ставим рекорды. 

За первую неделю февраля  в Режевском округе были побиты все рекорды по правонарушениям. С 
таким заявлением выступил и. о. заместителя начальника ОВД по РГО В. Клевакин на аппаратном 
совещании, которое прошло в понедельник в администрации округа. Из 646 зафиксированных в 2010 
году сообщений о преступлениях 111 пришлось на начало текущего месяца. По горячим следам раскрыт 
грабёж, пять преступлений средней тяжести (в том числе кражи), 34 человека привлечено к 
административной ответственности по различным статьям. В целом работа сотрудников 
правоохранительных органов, по оценке руководства, заслуживает удовлетворительной оценки. Также 
за прошедшую неделю было зарегистрировано семь ДТП.  
Кроме того В. Клевакин довёл до сведения присутствующих информацию об изменении графика работы 
отдела внутренних дел. Рабочий день ОВД по РГО с 8 февраля начинается с 9.00 часов. 
О пожарной обстановке в округе докладывал заместитель начальника 223-й пожарной части Д. 
Крякунов. С начала года в РГО произошло 12 пожаров. В огне погибли три человека, пострадал – 1.  
Детального описания заслуживает пожар, произошедший 6 февраля в пос. Костоусово на ул. Объездной, 
где из-за неосторожного обращения с огнём сгорел двухквартирный дом. Пожарные, по объективным 
причинам, не смогли своевременно приступить к тушению. Первая причина – в пос. Костоусово нет 
противопожарного оснащения (водоёма), следовательно, чтобы заправить автоцистерну водой, 
необходимо заехать в п. Озёрный. А это требует временных затрат. Вторая причина – 
неудовлетворительное состояние дорог. По словам Д. Крякунова, перед тем как подъехать к дому, 
пожарная машина забуксовала. Третья причина – горевший дом не был вовремя обесточен. В посёлке 
нет электрика. Эти факторы существенно осложнили работу огнеборцам. Сейчас руководство ПЧ 
готовит письмо в городскую прокуратуру на администрацию посёлка, чьё недобросовестное 
руководство ставит под угрозу жизни людей. 
О состоянии бюджета РГО доложила начальник финансового управления Н. Фирсова. В своём 
выступлении Нина Ивановна отметила рост показателей по налоговым сборам на 41,6% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года. Значительно увеличился размер субсидий, выделяемых округу 
из областного бюджета. На первый квартал 2010 года субсидирование составило более 30 млн. рублей  
(в прошлом году – 7626 тыс. рублей).  Но положительная динамика прослеживается далеко не по всем 
показателям. Так, по данным годового отчёта, отмечается резкий рост кредиторской задолженности 
организаций. Сумма долга на сегодняшний день достигла 59648 тыс. рублей. В числе должников 
названы управления здравоохранения, городским хозяйством, образования, комитеты по управлению 
имуществом, физической культуры и спорта. Руководителям организаций рекомендовано срочно 
принять меры для снижения задолженности.  
Заместитель главы РГО по коммунальному хозяйству, строительству, транспорту и связи А. Дедюхин 
рассказал о том, как будет осуществляться программа по энергоэффективности и энергосбережению в 
Режевском округе. Об этом шла речь на совещании с заместителем председателя региональной 
энергетической комиссии Свердловской области. Подробно о ходе совещания читайте в одном из 
ближайших номеров газеты «Режевская весть». 
Оксана АНИСИМОВА. 
 

Сегодня здесь работы не проводятся. 

Деятельность горнодобывающей компании «Голд», связанная с разработкой месторождений силикатно-
никелевых руд методом подземного выщелачивания, привлекла к себе внимание в 2008 году и 
многочисленных органов государственной власти, и жителей Режевского городского округа. Обобщим 
информацию.  
ООО «Горнодобывающая компания «Голд» в 2007 году оформило  лицензии  на  право  геологического  
изучения, разведки  и  добычи силикатно-никелевых  руд  Точильногорского  и Сахаревского 
месторождений.  
В 2007-2008 годах компания утвердила документацию, необходимую для геологического изучения недр, 
были проведены геологоразведочные работы на Точильногорском участке в соответствии с первым 
этапом геологического задания.  
В связи с планируемой разработкой месторождений способом, вызывающим множество вопросов с 
точки зрения экологии, администрация Режевского городского округа направила письмо в 
Межрегиональное территориальное управление по технологическому, экологическому и атомному 



надзору по Уральскому федеральному округу. Был получен ответ: «Проектная документация на опытно-
промышленные работы подземного выщелачивания никелевых руд не подлежит государственной 
экологической экспертизе».  
В соответствии Федеральным Законом «Об охране окружающей среды» были разработаны материалы 
Оценки воздействия на окружающую среду опытно-промышленной разработки Точильногорского 
месторождения (ОВОС). Материалы ОВОС были представлены на общественные обсуждения в августе 
2008 года. Результаты общественных обсуждений показали отрицательное отношение жителей 
Режевского городского округа к разработке месторождений никелевых руд методом подземного 
выщелачивания.  
27 марта 2009 года глава Режевского городского округа Дмитрий Батищев подписал постановление об 
отмене постановления предыдущего главы о предварительном согласовании отвода земель для 
проведения конкурса на пользование недрами Точильногорского и Сахаревского месторождения 
силикатно-никелевых руд.  
В январе 2009 года Управлением Росприроднадзора по Свердловской области проведена очередная 
проверка соблюдения требований по охране недр ООО Горнодобывающей компанией «Голд». В ходе 
проверки установлено, что «опыт по подземному выщелачиванию ООО ГК «Голд» проводит по 
рекомендации комиссии по запасам при «Уралнедра» и в рамках утвержденной «Программы 
мониторинга окружающей среды».  
На Точильногорском участке проведен мониторинг окружающей среды. Установлено, что влияние на 
окружающую среду от проведенных опытных работ по подземному выщелачиванию ограничено 
радиусом 7-10 м.  
В 2009 году ФГУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии  Свердловской области в Артемовском районе и 
Режевском районе» проведены исследования воды в источниках нецентрализованного водоснабжения 
деревни Точильный Ключ. Результаты исследований показали отсутствие загрязняющих веществ от 
процесса выщелачивания в подземной воде.  
Для получения достоверной информации о контроле деятельности горнодобывающей компании «Голд» 
администрация Режевского городского округа направила очередной запрос в Уральское управление 
Федеральной службы по технологическому, экологическому и атомному надзору. Сведения, 
полученные из достоверных источников, будут предоставлены в средства массой информации.  
Администрация РГО по-прежнему уделяет большое внимание деятельности компании «Голд» на 
территории округа. Удалось привлечь внимание органов госконтроля, принимающих решения в области 
разработки рудных месторождений полезных ископаемых.  
Д. РЫБАКОВА, 
зав. отделом по охране окружающей среды и природопользованию. 

 Его война. Его мир. 

Война ворвалась в жизнь Павла Ефимовича Рычкова дважды: в 1914 году на первой мировой погиб 
отец, а он в этот год родился  - сразу сиротой; в 1942 году он ушёл на Великую Отечественную – вторую 
мировую, - через год вернулся к семье, но инвалидом по зрению. Война жестока. Как у всех. Его мир – 
добр и светел. В нём много детей и много работы. Это просто жизнь, которую он любит и которая 
любит его. Вот и живёт Павел Ефимович 96-й год на белом свете, в здравом уме и твёрдой памяти, 
любимый детьми, внуками, правнуками, и всех любящий. 

Тёплый 
Считай, девяносто лет назад стали они с сестрой полными сиротами – умерла мать. Сестра старшая, да 
какая там надёжа… с 13 года. Вот и мыкались по родне в Соколово, в Точилке. Подрос – надо было себя 
кормить, пошёл в ФЗУ учиться в Нижний Тагил, работу себе искал. 
- Хожу с котомочкой по базару, людей спрашиваю. Тут мужик и говорит: поехали к нам на Тёплый, 
работы много. Поехали. Как раз воскресенье. В гараж  зашёл, какой-то мужик кричит: Пашка, ты чего 
тут? Из Точилки оказался знакомый, в ряд его дом с бабушкиным стоял. Говорю, работы надо. А он – 
работы много! 
Это был день 24 сентября 1934 года. Все даты, все имена-фамилии  Павел Ефимович помнит как белый 
день. 
Дали общежитие. Стал работать болторезом. Болты нарезал. Сильно старался, это заметили. То ведь как 
было: рабочих на эту «должность» из гаража командировали, а им бы день провести, не своя работа 



вроде. А он честно с делом правился. Где-то через полгода зашёл к нему главный механик Михаил 
Григорьевич (фамилию – это я забыла, а Павел Ефимович без запинки людей называл). Вот ему и 
признался молодой работник, что хочется поближе к технике бы работу. Ладно, устроим! – и перевели 
его в гараж. 
А уж возраст! – 20 лет, «одному шляться плохо», говорит. На приехавшую к отцу в общежитие Марию 
(туринские они были, раскулаченные, двух малых братьев она отцу привезла) сразу внимание обратил. 
И она на него. Рассказали друг другу как набедовались, а там и договорились жить семейно. 
Но легко-то не было. С 34-го по 37 год получку не давали: так, когда 50 копеек, когда в долг накормят в 
столовой. Долг был за лесной промышленностью, а посёлок вокруг лесопилки держался. Жили, как все. 
Картошка своя спасала, огородное, грибы-ягоды. 
А в 1937 году вышло постановление – давать рабочим ссуды на строительство дома или покупку 
коровы. Павел взял ссуду – 500 руб., занял 200 – купили корову. 
Полегче и полегче становилась жизнь молодой семьи Рычковых. Да и первый сын Валентин у них 
родился. Ну, и вещи добрые в тёплой уютной комнате появились: швейная машинка хорошая для 
хозяйки, шёлковая шаль, плюшевая жакетка, пальто – тоже ей, сам хозяин тоже приоделся. 
 
Вставай, страна! 
Долго радоваться только не пришлось. Война! Павлу Ефимовичу дали бронь. Поставили руководить 
бригадой слесарей по ремонту техники. А слесарями-то кто? – мальчишки да девчонки (больше 
девчонки) по пятнадцать лет. Машины старенькие, что и можно сделать, а нет деталей. Тяжёлые 
времена. Ещё две бригады слесарей слили в одну, и механик настоял, чтобы Рычкова командовать 
поставили. Второй бригадир был, Павел Иванович, постарше, поопытней, но вот так. И тут как-то 
трактор срочно ремонтировали, с тем бригадиром. Каждый своё делал, в 11 домой. 
А следом бежит рассыльный, давай в гараж, трактор встал, ни туда, ни сюда, милиция из Берёзовского 
приехала. Ну, дело военное, пошёл писать объяснение. Хотя с его-то шатунными подшипниками и 
муфтой сцепления всё нормально, а вот у Павла Ивановича вроде как коробка скоростей, которую 
вытягивали через задний мост, упала на торцовый ключ. Или мост? – в общем, очень сложно это. 
Просто в итоге – отвечает бригадир. 
Павла Ивановича на конный двор перевели, а Павлу Рычкову – повестку на фронт. О том и мечтал, и в 
военкомат хотел вырваться. Всё работа круглосуточная, то в лесу трактор сломался, то в дороге машина, 
девчонок-то не пошлёшь. 
- До дому работа не допускала. И бабы когда вздохнут: вот ты дома… Стыдно было в народе ходить. 
Люди погибли уже, а я здесь. Хотел на фронт. 
18 марта 1942 года притащили в гараж трактор буксиром. Он туда. Мотор заклинило, разобрал… 
- Тут забегает техничка Настюша Третьякова, со слезами, Павлик, тебя на фронт! А я и сам рад. 
Собраться – дело нехитрое. Чистое бельё после бани, утром на поезд. Прощаться стали. А уж второй 
сын, Виктор, годовик был, обхватил отца за шею, вцепился – не оторвать. Вот тут ему и тяжко, и горько 
показалось… 
В Свердловске определили в 105 танковую бригаду, пулемётчиком в расчёте экипажа 
бронетранспортёра. На станции Петушки под Москвой получили танки – лёгкие, тяжёлые, английские 
бронетранспортёры, машины – форды, студебеккеры. Повезли под Тулу эшелоном. Поставили во 
вторую линию. Вокруг обломки тополей да трубы от деревень. 
В конце мая – на фронт. Были уже 8 бригадой 3 танковой армии с гвардейским званием. Утром – в бой 
под Ясной Поляной. 
- Вечером солнце уже закатываться стало, комиссар сказал перед строем: завтра в бой, не тушуйтесь! 30 
самолётов с воздуха будут прикрывать. И чуть свет – слышим самолёты. Пролетели два раза – и давай 
бомбить. Одна эскадрилья улетит, другая здесь, да ещё на бреющем полёте пулемётчики… 
Через два дня наши нащупали этот немецкий аэродром, получил фашист гранату. 
Двинули врага. Особая танковая бригада получила подкрепление, пошли на Запад: Калинин, Смоленск, 
Калуга. Где пробка, туда их и бросали. 
Осенью 42-го передохнули и – на Сталинградское направление. Форсировали Дон, а 18 ноября – общее 
наступление. 
- Мы уничтожали немецкие части, которые подходили к Сталинграду. До Волгодона дошли. В станице 
Алексино переночевали, утром – группу на Северный Донец. Разбитые в Сталинградской битве, немцы, 
не сдавшиеся в плен, группами пытались прорваться на Орловско-Курскую дугу. Так им и дали… 
Село Баски. Неделю уже никого не «встретили», боёв не было. Пошли обратно, 70 км пешим ходом. Да 
такая пурга, такой снег! Трудно, кажется – невыносимо. Ноги болят. Вечером приказ: разведчики, баню 



найти! Ходили по станице – ничего нет. Землянку вроде подходящую нашли, а сапёра нет – как копать, 
вдруг заминировано. Штаб немецкий – тоже чёрт его знает. Взводом решили: выкопаем свежую 
землянку и сделаем баню! 
И вот ведь судьба солдатская: в боях она Павла Рычкова берегла как зеницу ока. А тут, когда тихо, 
помыться бы, согреться бы и дальше гнать врага, тоже она, поди, устала… То ли в снаряд какой он 
своим кайлом ударил – взрыв, его ранило и ослепило. Врач в санбате распорядился: немедленно в 
госпиталь! И увезли. В Аткарск Саратовской области, там в вагон – и в Вольск. На берег Волги. 
Домой его, слепого, одного не пустили. Погодился попутчик – сибиряк. В конце апреля 43-го добрался, 
наконец, на Тёплый (это Копалуха, теперь пос. Ключевск). 
Приехал ночью. Жена не пускает: получила похоронку, привыкала к своему вдовьему горю: 13 февраля 
муж погиб. Но старший сын узнал по голосу папку. 

Мир. Семья и работа 
Дома – ребята бледнёхоньки. Корову украли. Ну, купили козу. Дорогую, хорошую швейную машинку 
жена продала, взамен купила поплоше – поповскую. А сколько там молока от козы? Ждали прибавления 
в семействе. И в 44-м всё, что могли, продали вместе с козой, все хорошие вещи – «до войны-то зажили 
подходяще!» - собрали, деньги все с собой и в Курганскую область. Там дешевле. Но хватило только на 
тёлочку. Домой уж пешком, Марию Петровну с дороги поездом отправил, сам 14 дней по январским 
снегам с тёлочкой шёл. И вот уже к Монетке подошли – Тёплый рядом. 
- Следок-то был, но не намятый. Дома – закрыто. Что такое? А в роддоме, оказалось, жена. Дочку Нину 
родила. Вовсе надо подходящую работу искать, семью кормить. 
Поехал в Ирбит, знал раньше: 
- Там слепецкая организация была, валенки катали. 
Но уже не было. Дед жены попросил в Реже письмо в ящик бросить, а Павел Иванович решил к дядьке 
Василию сам зайти да и про работу спросить. А тот как раз УПМ организовал, на Бобровке инвалиды 
жили, большинство – женщины, вязали носки, варежки. Шерсть надо было где-то искать, возить. Ну, 
вот и дело.  В феврале 46-го переехали в Реж, дом купили, потом построили. Сначала с год возил 
шерсть, потом пимокатку открыли на Талицкой, потом на Прокопьевской двухэтажный дом 
лебедевский купили для работы – здесь с 48-го по 53 трудился стиралем на пимокатке. А там 
металлообработкой занялись – цепи гнули, проволоку рубили, рога закупали – гребни делали. Жителям 
вокруг не нравилось такое шумное, пыльное производство – дали место на горе. Был тут Павел 
Ефимович и слесарем, и сборщиком, и фрезеровщиком, и токарем.  
- Посерживался он на меня. Я заявление – он подписал. 
Пошёл на механический – грузчиком на семь лет. В 74-м вышел на пенсию. Но ещё работал: ночным 
дежурным, сторожем, 10 лет в УПП ВОС надомником. 
А как же? И работать любил, и работать надо: в Реже ещё пять дочерей родилось в семье Рычковых. 
Всего детей – 8. Трое в Реже – сыновья и дочь Тамара, Нина в Крыму, Галина и Елена в Полтавской 
области, Люда в Москве, Надежда в Германию замуж вышла. 
Внуков – 8 мальчиков и 6 девочек. Правнуков? Павел Ефимович чуть замялся: 6 знать-то? Праправнуку 
Ярославу полгода. 
Ещё чего накопил он за жизнь – это бесконечное число записей в трудовой книжке про благодарности и 
премии за труд, пришлось вкладыш вставлять. 
И, конечно, много любви от своей большой семьи. 
В декабре отметили 95 лет Павлу Ефимовичу. Марии Петровны нет рядом уже 26 лет. 
И вот глаза ещё – его беда. В 2002 г. хрусталик поставили, надо было потерпеть, а он взялся за газеты. 
Читать надо! Да выборы – как интересно, такая жизнь! Как поливают-то друг друга. Возможность 
читать – это здорово. Вот и сделал себе худо, надсадил зрение после операции. 
Уходила из тихой однокомнатной квартиры ветерана, инвалида войны, великого труженика в лёгком 
трансе: какая память, какой ум! В долгой прожитой жизни ему всё дорого. И все дороги: жена и дети-
внуки, наставники и друзья. И сиротское детство, и все его любимые работы, и все, с кем воевал. Его 
война. Его мир вокруг. Просто – жизнь 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

  

 



ИЗВЕЩЕНИЕ. 

11 февраля 2010 года в 12.00 час. состоится заседание постоянной депутатской комиссии по вопросам 
местного самоуправления по следующим вопросам: 
1. О внесении изменений в решение Режевской Думы от 15.03.2006 года №20 «Об образовании 
комиссии по рассмотрению представлений к присвоению звания «Почётный гражданин Режа», к 
установке памятников, мемориальных досок, переименованию улиц». 
2. О внесении изменений и дополнений в Положение об уполномоченном органе местного 
самоуправления в сфере коммунального хозяйства – управлении городским хозяйством. 
3. О внесении изменений и дополнений в Положение об уполномоченном органе местного 
самоуправления в сфере физической культуре и спорта – комитете по физической культуре и спорту 
Режевского городского округа. 
12.02.2010 г. в 14.00 час. состоится совместное заседание постоянных депутатских комиссий по 
экономике и бюджету, по промышленности, строительству, коммунальному хозяйству, транспорту и 
связи по следующим вопросам: 
1. О внесении изменений в генеральный план г. Реж. 
2. Об утверждении Инвестиционной программы «Развитие системы водоснабжения Муниципального 
жилищно-коммунального унитарного предприятия «Арамашка» Режевского городского округа на 2010-
2020 годы». 
3. О внесении дополнения в решение Режевской Думы от 17 июня 2009 г. №40 «Об утверждении 
Положения об оплате труда работников органов местного самоуправления Режевского городского 
округа». 
4. Об утверждении отчёта по выполнению муниципальной экологической программы Режевского 
городского округа на 2006-2009 годы. 
5. О внесении изменений и дополнений в решение Режевской Думы от 17.11.2004 года №56 «Об 
утверждении Правил благоустройства, обеспечения санитарного содержания населённых мест, 
обращения с отходами на территории муниципального образования Режевской район». 
Заседания состоятся в малом зале администрации Режевского городского округа по адресу: г. Реж, ул. 
Красноармейская, 16. 
Председатель Режевской Думы Н. БАЧИНИН. 

 Важно знать. 

С 1 января 2010 года вступил в силу федеральный закон от 24.07.2009г. № 212-ФЗ, в соответствии с 
которым изменился порядок уплаты страховых взносов на обязательное пенсионное, социальное и 
медицинское страхования. Что нужно знать плательщикам страховых взносов? – с этим вопросом мы 
обратились к начальнику Управления Пенсионного фонда в городе Реже М.М.Мироновой. 
- Начну с того, что с 1 января 2010 года единый социальный налог (ЕСН) заменен страховыми взносами 
в Пенсионный фонд РФ, Фонд социального страхования РФ и Фонд обязательного медицинского 
страхования. При этом функция администрирования взносов в ПФР и ФОМС передана от налоговых 
органов в ПФР. 
Таким образом, контроль за правильностью исчисления и уплатой страховых взносов на обязательное 
пенсионное и обязательное медицинское страхование начал осуществлять Пенсионный фонд 
Российской Федерации и его территориальные органы.   
- Какие особенности уплаты страховых взносов нужно учитывать плательщикам? 
- В связи со сменой администратора плательщикам страховых взносов следует учитывать, что 
страховые взносы за 2010 год необходимо уплачивать на утвержденные федеральными законами коды 
бюджетной классификации, где администратором доходов является Пенсионный фонд России, то есть 
на коды бюджетной классификации, где первые три цифры – 392. 
Страховые взносы за 2009 год, а также недоимку по страховым взносам за прошлые периоды 
страхователям (работодателям) следует уплачивать на коды бюджетной классификации, где 
администратором доходов  является Федеральная налоговая служба,  то есть на коды бюджетной 
классификации, где первые три цифры – 182. 
Декларация по страховым взносам за 2009 год  направляется в налоговые органы, поскольку в 2009 году 
контроль за правильностью исчисления и уплаты страховых взносов осуществляли налоговые органы. 
Индивидуальные предприниматели, адвокаты, нотариусы и другие категории лиц, самостоятельно 



обеспечивающие себя работой, страховые взносы за 2009 год должны уплачивать на коды бюджетной 
классификации, на которых учитываются страховые взносы в виде фиксированного платежа, то есть на 
коды бюджетной классификации, где первые три цифры – 392. 
С 1 января 2010 года понятие «страховых взносов в виде фиксированного платежа» законодательством 
не предусмотрено. Введено новое понятие «страховые взносы в размере, определяемом исходя из 
стоимости страхового года». Платежи по новым взносам уплачиваются за 2010 год на соответствующие 
коды бюджетной классификации, где первые три цифры – 392. Обращаю внимание, что коды 
бюджетной классификации могут измениться, об этом мы обязательно проинформируем плательщиков. 
- Как изменились или изменятся тарифы страховых взносов в 2010 году и в последующие годы? 
- В течение 2010 года ставки страховых взносов сохранятся на уровне ЕСН: 20 процентов - в ПФР, 2,9 
процента - в ФСС России, 3,1 процента - в фонды обязательного медицинского страхования. С 2011 года 
ставки вырастут. Всего работодатели будут отдавать 34 процента от фонда оплаты труда, из них 26 
процентов будет направляться в ПФР, 2,9 процента - в ФСС России и 5,1 процента - в фонды 
обязательного медицинского страхования. 
Страховые взносы теперь уплачиваются с фонда оплаты труда сотрудника, не превышающего 415 000 
рублей в год. По статистике, в таких пределах доход имеют 97 процентов всего работающего населения 
России. Заработок свыше этой суммы страховыми взносами облагаться не будет. При этом размер 
предельного годового заработка, с которого уплачиваются страховые взносы, планируется ежегодно 
индексировать в соответствии с ростом средней заработной платы. 
- Как взаимосвязаны между собой уплата страховых взносов на страховую и накопительную части 
пенсии и размер этих частей в составе пенсии? 
- Если говорить о пенсиях, которые уже выплачиваются, то у нынешних пенсионеров накопительной 
части по обязательному пенсионному страхованию нет. До недавних пор их пенсия делилась на базовую 
часть и страховую.  
С 2010 года базовая часть преобразована в фиксированный базовый размер, который вошел в состав 
страховой части пенсии. А накопительная часть это в основном удел молодых, граждан 1967 года 
рождения и моложе.  
Страховая часть формируется на солидарной основе: страховые взносы, которые уплачивает 
работодатель за каждого работника сегодня, направляются на текущие выплаты пенсий нынешним 
пенсионерам. Сама сумма взносов фиксируется на индивидуальном лицевом счете гражданина в ПФР и 
ежегодно индексируется государством с учетом инфляции.  
А вот те отчисления, которые делает работодатель на накопительную часть  будущей пенсии, 
отражаются в специальной части индивидуального лицевого счета. Из них пенсии никому, кроме вас, 
выплачивать не будут. Эти средства передаются в управляющую компанию и инвестируются на 
фондовом рынке. Вы можете влиять на их размер, если возьмете вопрос управления накопительной 
частью пенсии в свои руки. Вы можете передать ее в управление выбранной вами управляющей 
компании или негосударственному пенсионному фонду. Если же вы никаких указаний на этот счет не 
сделаете, средства накопительной части пенсии по умолчанию передаются Пенсионным фондом 
государственной управляющей компании Внешэкономбанку, который инвестирует их главным образом 
в государственные ценные бумаги. 
Отчисления на накопительную часть и тот доход, который получается в результате инвестиций, потом 
суммируются и будут влиять на размер будущей пенсии.  Накопительную часть своей будущей пенсии 
можно увеличивать дополнительно, за счет участия в программе софинансирования пенсий и просто за 
счет добровольных взносов, в т.ч. и в негосударственные фонды. Таким образом, о пенсии нужно 
думать смолоду. 
- В кризис многие люди лишились работы. И теперь, при поисках нового места, сталкиваются с такими 
проблемами: работодатель предлагает работу по контракту без оформления трудовой книжки. Скажите, 
влияет ли сейчас наличие трудовой книжки на размер и выплату пенсии? 
Сама по себе трудовая книжка на размер пенсии не влияет. В нынешней пенсионной системе главное 
это взносы в систему обязательного пенсионного страхования, которые работодатель обязан делать 
ежемесячно за каждого своего сотрудника не позднее 15 числа месяца, следующего за расчетным 
периодом.. Эти взносы осуществляются с общего фонда оплаты труда, в т.ч. и с зарплаты тех, кто 
работает по трудовому договору. Информация о начисленных страховых взносах фиксируется на 
индивидуальном счете каждого работника в ПФР. Размер будущей пенсии будет зависеть от суммы 
взносов, отраженных на этом счете. Чем больше начислений страховых взносов сделает работодатель, 
тем больше будет пенсия. Если зарплата "в конверте" и взносы в ПФР не начислялись, фонд вашей 
будущей пенсии не пополняется. Но работник, согласившийся на такие условия, может винить в этом 



только себя. 
Напомню, что отчисления страховых взносов в Пенсионный фонд являются основополагающими для 
формирования бюджета Пенсионного фонда, повышения пенсий и обеспечения их выплаты. Все 
общество заинтересовано в увеличении уровня пенсий, и нужно говорить не только о том, какой должен 
быть размер пенсий, но и о том, сколько каждый конкретный гражданин отчислил в Пенсионный фонд 
для того, чтобы обеспечить реальное повышение пенсий. 

 Турнир памяти Леонида Анчутина: вопреки кризису. 

Леонид  Анчутин – первый мастер спорта по лыжным гонкам в Режевском районе, это звание он 
получил в  1961 году, будучи одним из сильнейших лыжников России среди сельских спортсменов. В 
воскресенье 31 января на базе ДЮСШ «Гавань» состоялись соревнования, посвящённые его памяти. 
В этих соревнованиях принимали участие не только ребята, занимающиеся лыжами в ДЮСШ, но и 
школьники. Забегая вперёд, скажу, что по массовости первое место в данном мероприятии среди 
образовательных учреждений заняла школа №7. Ребята из этой школы были представлены сразу в трёх 
возрастных группах.  
Всего в состязании приняли участие сто тринадцать участников, из них шестьдесят человек – 
воспитанники ДЮСШ РГО. В возрастной группе девочек 2000 года рождения и младше победу 
одержала А. Голубцова. Среди мальчиков 2000 года рождения и младше, состязавшихся на дистанции 1 
километр,  первенствовал Д. Коротких.  
Среди девочек 1998-1999 годов рождения, бежавших 1 километр, первое место заняла А. Заливина. На 
дистанции два километра среди мальчиков 1998-1999 годов рождения первое место у В. Рогозинников. 
В группе младших девушек 1996-1997 года рождения Д. Олькова соревновалась только со временем и 
заняла, соответственно, первое место. Среди младших юношей 1996-1997 годов рождения первым стал 
Влад Малыгин.  
Девушки средней возрастной группы (1994-1995 годов рождения) соревновались в скорости на 
дистанции три километра. В этом виде спортивной программы первенствовала А. Елтошкина. Юноши 
средней возрастной группы (1994-1995 годов рождения) бежали пять километров. Первым в этой 
возрастной группе стал В. Еремеев.  
Среди юношей старшего возраста (1992-1993 годов рождения) финишную черту первым пересёк И. 
Болотов.  
В группе женщин 1970-1991 года рождения О. Дзюина оказалась единственным участником, но 
показала достойное время и заслуженно заняла третье место. У мужчин 1970-1991 годов рождения 
победителем стал Е. Рыбаков. 
Т. Борисова стала безусловным победителем среди женщин 1969 года и старше. В этой же возрастной 
категории среди мужчин лидировал С. Дерябин. 
По результатам каждого соревнования подводятся итоги, но режевские лыжники пока выступают ниже 
своих возможностей по ряду объективных причин. 
- Первая причина – очень холодная зима, перемороженный снег и отсутствие у спортивной школы 
необходимых средств для приобретения мазей и присыпок для наилучшего скольжения лыж. Но, 
несмотря на трудности, в том числе и финансовые, график проведения соревнований соблюдается, всего 
лишь одна гонка в этом сезоне была перенесена из-за холода, - комментирует ситуацию Любовь 
Николаевна Прокофьева. - К сожалению, в связи с финансовыми трудностями в городе на организацию 
спортивных мероприятий выделяется явно недостаточно средств: так на проведение трёхсот 
шестидесяти спортивных мероприятий 2009 года было  выделено немногим более четырехсот 
пятидесяти тысяч рублей. Пусть простят меня люди, отвечающие за финансирование спорта на 
территории РГО, но это не финансирование, а издевательство, особенно учитывая тот факт, что в городе 
и районе культивируются более пятнадцати видов спорта.   
До тех пор, пока отношение к спорту кардинально не изменится, в том числе и с финансовой точки 
зрения, нам более высоких результатов дождаться не суждено.  
И. РЫБИН. 

 Лыжня России 

в этом году проводится гораздо масштабнее, чем в прошлом. В рамках мероприятия проходит неделя 
лыжного спорта. Во всех школах проходят соревнования, и только сильнейшие смогут поучаствовать в 



финальной гонке, назначенной на воскресенье, 14 февраля (район л/б «Гавань»). Откроет соревнования 
VIP-забег, все желающие смогут поучаствовать в массовом старте на полкилометра, сильнейшие 
лыжники пройдут 5 км, школьники, в зависимости от возраста, от полукилометра до 3 км. Организаторы 
обещают много подарков. Кроме того, что будут награждены все призёры каждого забега, сувениры и 
сертификаты участника Лыжни России – 2010 получат все, кто выйдет в этот день на старт. 
Всю эту неделю и, конечно, 14 февраля прокат лыж на лыжных базах города бесплатный. Так что 
присоединяйтесь к празднику спорта и здорового образа жизни! 
Арина АГАПОВА. 

 Погода в Реже. 

Четверг, 11 февраля 
Облачно, без осадков. 
Температура воздуха днём минус 13-15 градусов, ночью с 11 на 12 февраля – минус 16-17 градусов. 

Пятница, 12 февраля 
Облачно, без осадков. 
Температура воздуха днём минус 12-14 градусов, ночью с 12 на 13 февраля – минус 13-15 градусов. 

     Подсказка для школьников. 

       

 Информационный день профессиональной ориентации для учеников выпускных классов РГО прошёл 
27 января в Центре культуры и искусств. 
       Мероприятие проходило в три этапа: для родителей, школьников и педагогов. О своих учебных 
заведениях рассказали представители Государственного педагогического университета, 
Международного института туризма, Гуманитарного университета, Института государственной 
противопожарной службы МЧС России и других учебных заведений. 
       Такая встреча проводилась в Реже впервые, она была запланирована ещё в ноябре 2009 года, но 
эпидемия гриппа помешала управлению образования её провести. 
       Каждый старался в своей короткой речи рассказать обо всех заманчивых сторонах обучения именно 
в его вузе или колледже, объяснить, какие экзамены для поступления нужно выбрать и т. д. 
       Ведущий мероприятия Александр Дубровский постарался, чтобы оно было как можно более 
интересным и полезным для его участников. Он же разыграл среди школьников несколько призов, что 
стало для них полной неожиданностью. 
       Представитель одного из вузов провёл с будущими абитуриентами тестирование, благодаря 
которому можно было легко определить, какая из профессий подходит им по типу характера и складу 
ума. Полезная подсказка для школьников, не всегда подходящих осознанно к выбору профессии. 
       Отзывы о мероприятии были разные. Родители очень довольны, что получили большую часть 
необходимой информации, не выезжая в Екатеринбург. Будущие выпускники разделились во мнении: 
кто-то заскучал от такого объёма официальной информации, кто-то практически определился с выбором 
вуза или колледжа, так что по достоинству оценил плюсы этой встречи. А раз так, информационный 
день профориентации, можно сказать, прошёл удачно. 
Арина АГАПОВА. 
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Почему в детских садах объединяют группы? 

        В детских садах Режевского городского округа продолжается процесс 
оптимизации. В рамках оптимизации в некоторых дошкольных учреждениях планируется провести 
объединение групп. По словам специалиста управления образования З. Осиповой, такая мера позволит 
высвободить 45 дополнительных мест для малышей, которые в 2010 году собираются пойти в детский 
сад. В основном это дети 2008 года рождения. На сегодняшний день, по данным комплектования, их 
количество достигает 449 человек. 
                - Объединение произойдёт  только в тех детских садах, где одновозрастные группы полностью 
не укомплектованы, - говорит Зоя Николаевна. - Так, в ДОУ «Лесная полянка» из двух младших групп, 
каждую из которых посещало 9 детей, сформирована одна, чей списочный состав увеличился до 18 
человек.  Следовательно, появилась возможность набрать не одну, а две ясельных группы. 
В целом детские сады микрорайона Гавань примут в этом году 107 ребятишек. Путёвок хватает всем. 
На вокзале в очереди на место в дошкольное учреждение стоят 39 человек. Пока путёвок рассчитано 
только на 20, но за счёт оптимизации планируют устроить ещё шестеро детей . Напряжённая ситуация с 
размещением детей в детские сады сегодня складывается в микрорайоне Быстринский. Из-за нехватки 
мест там могут остаться неустроенными около пятидесяти малышей. В качестве выхода из положения 
родителям будет предложено водить детей в дошкольные учреждения других частей города. 
Объединение групп произошло и в детском саду «Голубой кораблик», расположенном в левобережной 
части города. Однако здесь главной причиной расформирования трёх средних групп в две, стала не 
оптимизация. Как рассказала нам заведующая ДОУ «Голубой кораблик» З. Макотина, выйти на столь 
непопулярный вариант, руководство детского сада вынудила коммунальная авария.  
- В одной из групп на втором этаже протекает кровля, - пояснила Зоя Петровна. – В таких условиях дети 
находиться не могут. Поэтому мы приняли решение перевести основную часть детей из одной средней 
группы в две другие. Несколько ребят временно переведены в «Колокольчик». У кого есть возможность, 
оставили детей дома.  
Сейчас средние группы «Голубого кораблика» уплотнены до 26 человек, что не может не сказаться на 
качестве обслуживания детей, причём не в лучшую сторону. Родители по этому поводу не раз 
высказывали свои возмущения, однако впоследствии поняли ситуацию и согласились с временной 
мерой. Тем более заведующая пообещала, что с 1 июня, после выпускных, всё вернётся на круги своя и 
средних групп снова станет три. Что касается аварийного помещения, то летом планируется провести 
ремонт кровли. Подготовка к нему ведётся уже сегодня. 
Оксана АНИСИМОВА. 

Обеспечение комфортным жильём – вопрос стратегический. 

5 февраля губернатор Александр Мишарин  провёл совещание с главами муниципальных образований 
по вопросам строительства жилья и обеспечения квартирами ветеранов Великой Отечественной войны. 
А. Мишарин напомнил, что на сегодняшний день жилищный фонд Свердловской области насчитывает 
более 96 миллионов квадратных метров. Из них 1,8 миллиона – ветхое и аварийное жилье. В структуре 
жилищного фонда преобладают дома, построенные до 1971 года, это так называемые «хрущёвки» и 
«брежневки». Процент износа по ним колеблется от 30 до 65 процентов. Это значит, что более 
половины домов нуждается в капитальном ремонте.  По итогам 2009 года удалось ввести в строй лишь 1 
миллион 594 тысячи квадратных метров жилья – меньше, чем в 2008 году на 108 тысяч квадратных 
метров. 
Губернатор отметил, что за последние 12 лет увеличилось в 4 раза количество введённых в 
эксплуатацию индивидуальных домов. Вопрос организации жилищного строительства является 
важнейшим для развития экономики Свердловской области, обеспечения социальных гарантий и 
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повышения качества жизни населения. 
По вопросу обеспечения жильём ветеранов Великой Отечественной войны А. Мишарин отметил, что 
программа должна быть выполнена полностью в установленные сроки. 
Мы попросили главу Режевского городского округа Дмитрия Батищева рассказать о сегодняшней 
ситуации с жильём в нашем округе: 
- В Режевском городском округе насчитывается 8136 домов общей площадью 1019,9 тысяч квадратных 
метров. Аварийными признаны 74 жилых дома общей площадью 15 910,83 квадратных метров. Из 
аварийного жилья нам необходимо переселить 358 семей. Ветхих домов  - 121 общей площадью 32454 
квадратных метра. 
В прошлом году мы провели капитальный ремонт в 14 домах. По программе «Переселение из 
аварийного и ветхого жилья» в рамках софинансирования из областного и местного бюджетов были 
приобретены 2 благоустроенные квартиры.  
По строительству нового жилья в прошлом году ввели 7352 квадратных метра жилой площади, в том 
числе один трёхэтажный дом. Построен один дом для молодых специалистов, но ещё не заселён, 
готовятся необходимые документы. 
Что касается индивидуального жилищного строительства, то в 2009 году мы выделили 74 площадки под 
застройку. Площадки находятся как в черте города,  так и в сельской местности. 
Без внимания мы не оставляем наших ветеранов: в прошлом году 11 человек получили ключи от  
благоустроенных квартир. Сегодня ещё 13 человек имеют право на меры социальной поддержки по 
обеспечению жильём, так что работа продолжается. 
Ещё в прошлом году Режевской городской округ был заявлен на участие в областных и федеральных 
программах, которые работают и сегодня - «Доступное и комфортное жилье – гражданам России», 
«Развитие агропромышленного комплекса», «Обеспечение земельных участков коммунальной 
инфраструктурой в целях жилищного строительства». 
Мы понимаем, что обеспечение комфортным жильём наших жителей – вопрос и экономический, и 
социальный.  И работа в этом направлении будет продолжена. 
Записала Елена Снедкова. 

 Контроль будет усилен. 

Глава Режевского городского округа Дмитрий Батищев по поручению губернатора Свердловской 
области провёл во вторник совещание с руководителями силовых и надзорных органов.  
Главной темой встречи стало увеличение собираемости коммунальных платежей с населения, а также 
разработка комплекса экстренных мер по наведению порядка во взаиморасчётах за жилищно-
коммунальные услуги между коммунальными предприятиями и поставщиками коммунальных 
энергоресурсов.  
В ходе совещания было принято решение создать специальную комиссию, которая в еженедельном 
режиме будет отслеживать ситуацию по платежам и взаиморасчетам, оказывать помощь предприятиям 
и их руководителям, координировать их действия. В её состав вошли глава РГО Д. Батищев, 
заместители главы А. Водолеев, А. Дедюхин и Е.Матвеева, начальник управления городским 
хозяйством Э. Шашков, юрист администрации А. Воробьева, начальник ОВД А. Барышников, прокурор 
РГО В. Мухамадеев, главный специалист администрации по ГО и ЧС Д. Кавкайкин, начальник ИФНС 
С. Глотов и председатель Режевской думы Н. Бачинин (по согласованию). Сегодня состоится первое 
рабочее заседание комиссии. 
Пресс-служба главы РГО. 

  


